



CONTRA LA DEVASTACIÓN

ADVERTENCIA CIENTÍFICA. Un grupo de investigadores punteros en cambio climático llaman la atención sobre la necesidad de adoptar medidas para frenar los «efectos catastróficos» de este fenómeno

DL | LEÓN

■ Los centros de investigación científica puntera de Cataluña, agrupados en el Barcelona Institute of Science and Technology (BIST), han hecho un llamamiento urgente a adoptar «acciones personales, sociales y políticas» para evitar los «efectos catastróficos» y las «consecuencias devastadoras» si no se revierte el cambio climático.

Durante el acto, el director general de BIST, Gabby Silberman, y representantes de los centros a los que agrupa, plantaron un árbol en la entrada de su sede como gesto simbólico con el que la institución se une a las movilizaciones globales contra la crisis climática convocadas para mañana.

Los científicos se sumaron a la llamada a la acción global ante la crisis climática y a la huelga mundial y resto de las acciones convocadas en las últimas jornadas, además de presentar una declaración en la que afirman que la evidencia científica del cambio climático es «sólida».

El texto advierte de que si no se revierte «habrá efectos catastróficos y consecuencias devastadoras, desde migraciones masivas hasta cambios en los alimentos que comemos, en todo el planeta».

«Trabajamos en algunas de las instituciones de investigación más avanzadas de nuestro país, reconocidas con premios y certificados de excelencia, contamos en nuestros equipos con científicos destacados mundialmente y participamos activamente en la escena científica internacional», subraya la declaración.

«Todo esto nos permite conocer bien la ciencia que hay detrás del cambio climático. Por otro lado, tenemos el deber de asegurar que nuestras conclusiones científicas revierten en la sociedad».



El movimiento de sensibilización contra el cambio climático crece en todo el mundo. NACHO GALLEGO

«Somos, al mismo tiempo -recuerdan-, observadores privilegiados y seres humanos que habitamos este planeta. Por eso nos sentimos obligados a proteger la naturaleza y a hacer esta declaración, en el marco de las accio-

nes que están teniendo lugar en todo el mundo con motivo de la Global Climate Strike».

«La evidencia científica es sólida. Toda la investigación científica financiada públicamente es accesible y abierta, de mane-

ra que cualquier persona puede examinar la metodología y reproducir sus conclusiones», recuerda el texto.

Y hace hincapié en que «las principales conclusiones son que el calentamiento global es

un hecho, que es causado por los humanos y que, si no se toman medidas urgentes, habrá efectos catastróficos y consecuencias devastadoras, desde migraciones masivas hasta cambios en los alimentos que comemos, en todo el planeta».

Junto a Silberman, estuvieron presentes los directores de los siete centros del BIST, Luis Serrano (CRG), Josep Samitier (IBEC), Lluís Torner (ICFO), Miquel Pericàs (ICIQ), Pablo Ordejón (ICN2), Ramon Miquel (IFAE) y Francesc Posas (IRB Barcelona).

Las protestas para advertir contra el cambio climático se han centrado, según recogen los manifiestos suscritos, en la «de-

DESDE

MIGRACIONES

MASIVAS HASTA

CAMBIOS EN LOS

ALIMENTOS QUE SE

COMEN EN TODO EL

PLANETA SERÁN

LOS EFECTOS

fensa del presente y el futuro, de un planeta vivo y de un mundo justo» y advierten de que se está «al borde de un punto de no retorno frente al cambio climático».

A juicio de los firmantes, esta crisis climática «es consecuencia de un modelo de producción y consumo que ha demostrado ser inapropiado para satisfacer las necesidades de muchas personas». Por ello, creen que no responder «con suficiente rapidez y contundencia a la emergencia ecológica y civilizatoria supondría la muerte de millones de personas, además de la extinción irremplazable de especies imprescindibles para la vida en la Tierra».